

| | |
|---------------------|---|
| Zeitschrift: | Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique |
| Herausgeber: | Société fribourgeoise d'éducation |
| Band: | 9 (1880) |
| Heft: | 10 |
| Rubrik: | Chronique |

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

CHRONIQUE

Fribourg. — La Société du Pius-Verein suisse a eu son assemblée générale annuelle à Fribourg le 31 août et le 1^{er} septembre. Elle s'est occupée aussi de questions pédagogiques. Elle a alloué 100 fr. à la Société d'Education suisse et 1000 fr. à l'école normale de Zug.

M. le curé Jecker à Subingen, qui s'est occupé jusqu'ici et d'une manière distinguée des jeunes gens qui vont étudier le français au dehors, a donné sa démission à cause de surcroît de travail. On l'a prié avec instance de continuer cette œuvre et de se choisir un vice-directeur afin d'alléger sa tâche.

M. le doyen Klaus à Fischingen se charge de l'éducation et des soins à donner aux enfants abandonnés allemands, et M. Torché, professeur au collège de Fribourg, des français. La direction du patronage des apprentis et des ouvriers est confiée pour la Suisse française à M. l'abbé Wicht, coadjuteur à St-Nicolas, à Fribourg.

M. le curé Zuber, à Bischofszell traite d'une manière magistrale l'œuvre de l'éducation et de la formation de la jeunesse. Il prouve la nécessité d'une école normale indépendante. Zug possède actuellement cet établissement longtemps désiré.

M. le directeur Klaus de Fischingen réfère sur la pitoyable situation de beaucoup d'enfants pauvres délaissés. Les orphelinats nouvellement fondés à St-Idaheim et à Idazell, donnent à ces infortunés un refuge assuré. L'orateur recommande donc chaleureusement ces établissements à la charité chrétienne.

M. le professeur Müller de Hohenrain, canton de Lucerne, parle avec éloquence de l'institut de sourds-muets fondé dans cette localité.

M. Birol, professeur à la nouvelle école normale de Zug, parle de la fondation de cet établissement et fait appel aux sentiments de solidarité du peuple catholique.

Nominations officielles

MM. Placide Corminbœuf, de Domdidier, au poste d'instituteur à l'école mixte de Bussy.

M. Pierre Uldry, du Châtelard, au poste de Courtepin.

M^{me} Rey Philomène, de Montet, au poste de Chapelle.

« Savary Constance, de Bulle, à l'école des filles du Châtelard.

M. Brulhart Fridolin, de Dompierre, à l'école des garçons du Châtelard.

M. Rosset Alexis, de Montagny-les-Monts, à Prez-vers-Noréaz.

M^{me} Furst Lina, de Chiètres, à l'école d'Oberried.

« Bavaud Augustine, de Bostens (Vaud), à l'école mixte de Bonnefontaine.

M. Marcuet Arthur, de Cugy, à l'école mixte de Praroman

« Ducret François, à Saint-Antoine (confirmé).

« Pasquier Edouard, du Pâquier, à l'école mixte d'Estavanens.

« Vieille Hubert, de Villarimboud, à l'école mixte de Bossonnens.

M^{le} Pichonaz Marie, de Pont, à Blessens.

« Bossel Louise, à Mossel.

M. Grand Charles, de Romont, à Auboranges.

« Denervaud Alphonse, de Chatonnaye, à Cottens.

« Morand Alfred, du Pâquier, à Vuippens (école mixte).

« Delabays Albert, du Châtelard, à Romanens (école mixte).

« Ruffieux Cyprien, de Crésuz, à l'école des garçons de la

Tour-de-Trême.

M. Tuscher Jean de Biezwy (Berne), à Châtel (Lac).

« Pfister Frédéric de Trubschachen, à Altavilla (Lac).

« Bapst Xavier, à Pont-la-Ville, (confirmé définitivement).

« Torche Lucien, à Vuadens. " "

« Crausaz Pierre, de Lussy, à Chatel-Crésuz (confirmé définitivement).

M^{le} Pâquier Mélanie, à Bulle (école mixte).

M. Sonney Auguste, de la Rougève, (confirmé définitivement) à la Joux.

M. Gremaud Nicolas, de Riaz (confirmé définitivement) à Siviriez.

« Pasquier Pierre, de Maules " à Vill-St-Pierre.

M. Bondallaz Lucien, de Nuvilly, à l'école inférieure de garçons de Romont.

M. Marchon Joseph, de Vuisternens-en-Ogoz, à Zenauvaz (école mixte).

M. Seydoux Joseph, de Vaulrux, à Broc.

M^{le} Marcuet Célina, de Cugy, à l'école mixte des Friques.

M. Risso Alphonse, de la Roche, (confirmé définit.) à Enney.

« Zosso Etienne, de Winterlingen (Ueberdorf), à Heitenried (Singine).

M. Uldry François, du Châtelard, à Ependes.

M. Loup François, de Bussy, à Ponthaux (école mixte).

LUCERNE.—Mardi 21 septembre, M. *Hermann Zähringer* a succombé à l'âge de 56 ans, à une douloureuse maladie. M. Zähringer était connu en Suisse et en particulier à Fribourg par ses cahiers ou recueils de problèmes d'arithmétique. Né à Lanfenbourg, dans le canton d'Argovie, il remplit pendant de longues années les fonctions de professeur, puis de recteur au progymnase de Baden. En 1858, il fut appelé à Lucerne comme professeur de mathématiques, poste qu'il occupa jusqu'en 1872. A cette époque il abandonna l'enseignement et fut choisi comme réviseur des comptes de la compagnie du Gothard. M. Zähringer était membre du Club alpin et fut pendant trois ans président central de cette société. *(Chroniqueur)*.

